



Defiende diputado legado de priista

CLAUDIA SALAZAR

Luis Echeverría no tuvo afanes de represión contra nadie y buscaba atender los problemas sociales que aún no terminaba de resolver la Revolución, afirmó el diputado Augusto Gómez Villanueva.

En su opinión, el ex Presidente debe ser recordado como un hacedor de instituciones y quien cumplió con el compromiso de concluir el reparto de tierras.

“Acusarlo de la Guerra Sucia es una forma protagónica de deformación de un capítulo de la historia, en la que hubo diálogo para atender los problemas sociales. Yo tuve la oportunidad de ver cómo se propició el reparto de tierras en Chihuahua, en Durango, en Oaxaca, en Guerrero.

“No hubo una determinación represiva, sino un afán de diálogo, que se materializó en la entrega de la tierra a los campesinos”, afirmó Gómez Villanueva en entrevista.

De 92 años, el decano de la Cámara de Diputados revela que justo al final de la vida del ex Presidente, 35 ex colaboradores de su gabinete y amigos cercanos concluyeron el libro “Echeverría visto a través de su tiempo”, donde tratan de poner en su lugar su obra histórica.

“Terminamos ayer el libro (el mismo día de su muerte). Una lamentable coincidencia. Los tiempos nos alcanzaron y el destino es así”, comentó sobre la obra en la que participan Porfirio Muñoz Ledo, Ifigenia Martínez, Pedro Joaquín Coldwell, Jorge de la Vega, Beatriz Paredes y Gómez Villanueva, entre otros.

Para el legislador del PRI, Echeverría fue uno de los últimos personajes históricos en la continuidad de la Revolución Mexicana, uno de los últimos presidentes que tuvo como razones fundamentales de su Gobierno el principio del “nacionalismo revolucionario”.

“Los campesinos de México van a poner veladoras al hombre que entregó la tierra y supo cumplir con el compromiso de destruir los últimos latifundios en México”, señaló Gómez Villanueva, quien como dirigente de la Confederación Nacional Campesina fue el que “destapó” a Echeverría como candidato presidencial.

Más adelante en el nuevo gobierno, Gómez Villanueva fue jefe del Departamento de Asuntos Agrarios, que se convirtió en la Secretaría de la Reforma Agraria, del que fue el primer titular.

Recordó que en la proclama en la que se lanzó su candidatura, Echeverría asumió su compromiso con los campesinos y dijo una frase de Emiliano Zapata, que repetía en su campaña, que tenía “las botas puestas y el caballo en silla”.

“En el Gobierno se pudo redondear el compromiso de la entrega de la tierra y sentar las bases de un desarrollo con una visión integral, sumar a pequeños propietarios como a los ganaderos, en un pacto que permitiera enfrentar esa etapa.

“El Presidente Echeverría tenía gran preocupación de acercamiento con los trabajadores y la clase media, y con los empresarios. Es así como hay un pacto con el sector empresarial para formar el Infonavit, el Presidente fue el creador del Infonavit, también en un pacto con los obreros y la participación del Estado”, recordó.

También aseguró que no hay comparación alguna con Andrés Manuel López Obrador.

Dijo que hay quienes buscan hacer paralelismos por acusar populismo en ambos.

“De ninguna manera hay paralelismo entre el actual Presidente y Echeverría. Con Echeverría existía un compromiso programático, lo que no se da con la 4T, que no tienen rumbo ni precisión. Hay neopopulismo de izquierda y de derecha, en este caso hay un fracaso de la coyuntura de quien está ahora al frente del País” indicó.